
NIEDERSCHRIFT 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirates 
im Stadtteil Michelbach am 10.10.2017 

von 19.33 Uhr bis 21:50 Uhr 
 

Anwesenheit: 
 
Mitglieder des Ortsbeirates:  

 

Herr Peter Aab Frau Vera Isenberg 

Frau Agnes Kaminski Herr Peter Klein 

Herr Matthias Kothe Frau Julia Wackerbarth 

 
Entschuldigt: Till Koerner, Herr Peter Klein 

 
Gast: Frau Brämer und Frau Rübeling (OP) u. weitere  
 
Peter Aab begrüßt die Anwesenden.  
 
 

Einladung: 

 
 Ortsbeiratsmitglieder wurden durch den Ortsvorsteher schriftlich unter 

     Angabe der Verhandlungsgegenstände zur öffentlichen Sitzung eingeladen.  
     Die Ladungsfrist von 5 Tagen wurde nicht gewahrt. Auf die verkürzte Ladungsfrist ist in 
 der Einladung hingewiesen worden. 
 

 Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung sind ortsüblich bekannt gemacht worden. 

 
Beschlussfähigkeit/Niederschrift: 
 
Der Ortsvorsteher stellt nach Eröffnung der Sitzung fest: 
 

  Der Ortsbeirat ist beschlussfähig, weil mehr als die Hälfte der Mitglieder anwesend ist. 
 

  Der Ortsbeirat ist beschlussfähig, weil der zu verhandelnde Gegenstand  
      wegen Beschlussunfähigkeit in der vorgehenden Sitzung zurückgestellt war. In der 
      Einladung ist darauf hingewiesen worden. 
 

  Es werden keine Beschwerden gegen Form und Frist der Einladung erhoben. 
 
 

  Die Tagesordnung bleibt unverändert und wird einstimmig angenommen. 
       

 Das Protokoll wird ohne Änderungen einstimmig angenommen.  
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Betr.:  Privatisierung von Baumstandorten im Neubaugebiet – Erörterung 

 
     Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom 

         Amt ………………………….. 
     Antrag aus dem Ortsbeirat 
     Öffentliche Behandlung  
     Nichtöffentliche Behandlung 

 
Frau Brämer berichtet die Eigentümer der Grundstücke könnten nach dem 
vorliegenden Plan auch den angrenzenden städtischen Baum samt Grundstück im 
vereinfachten Verfahren (kostenvermindert) erwerben. Sofern Bäume nach Erwerb 
gefällt werden, müssen ersetzt werden (Baum oder Obstbaum). 
 
Peter Aab stellt folgendes zur Abstimmung: Wer ist dafür, dass das Angebot 
angenommen wird und die Anwohner entsprechend angeschrieben werden? 
 
Abstimmung: 
 

STIMMENZAHL  X Zustimmung 

4 1 1  Ablehnung 

JA NEIN ENTH.    

 
Ergänzender Antrag: Wer ist dafür, dass auch alternativ das Angebot einer 
Pflegschaft des jeweiligen Baumes gemacht werden soll? 
 
Abstimmung: 
 

STIMMENZAHL  X Zustimmung 

4 - 2  Ablehnung 

JA NEIN ENTH.    

 
Peter Aab spricht Frau Brämer kurz zur Umplanung Querspange im 3. Bauabschnitt 
an, dass der Ortsbeirat (siehe TOP 5, Protokoll der Sitzung vom 6.9.2017) 
besprochen hat, dass in den Kurvenbereichen vorrangig ausreichend Platz für 
Feuerwehr und Rettungsdienste etc. vorhanden sein soll. Frau Brämer stellt fest, 
dass es dann bei der ursprünglichen Planung der Parkplätze bleiben könne. 
 
Beteiligung an der Vorlage durch 
 

Magistrat SEG FB 6   

K K K   

 
A = Anhörung; B = Beteiligung; K = Kenntnisnahme; S = Stellungnahme 
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Betr.: 5. Bauabschnitt im Neubaugebiet –  Antrag auf bevorzugte Vergabe an 
Michelbacher – Erörterung  
 

     Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom 

         Amt ………………………….. 
     Antrag aus dem Ortsbeirat 
     Öffentliche Behandlung  
     Nichtöffentliche Behandlung 

 

Frau Brämer erläutert das bisherige Vorgehen bei der Grundstücksvergabe. 
Begründet wird die bevorzugte Vergabe mit dem 5. und nach jetzigem 
Palnungsstand letzten Bauabschnitt des Neubaugebiets. 
 

Peter Aab stellt folgendes zur Abstimmung: Wer ist dafür, dass die Vergabe der 
Grundstücke im 5. Bauabschnitt vorangig an Michelbacher vergeben werden sollen? 
 

Abstimmung: 
 

STIMMENZAHL  X Zustimmung 

6 - -  Ablehnung 

JA NEIN ENTH.    

 
Magistrat SEG FB 6   

K K K   

A = Anhörung; B = Beteiligung; K = Kenntnisnahme; S = Stellungnahme 
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Betr.:  Antrag auf zeitnahe Nachbesetzung der Hausmeisterstelle im 
Bürgerhaus Michelbach, Frau Fieber geht in den Ruhestand – Erörterung  
               

     Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom 

         Amt ………………………….. 
     Antrag aus dem Ortsbeirat 
     Öffentliche Behandlung  
     Nichtöffentliche Behandlung. 

 

Die Dringlichkeit ergibt aus der Tatsache, dass Frau Fieber einschließlich Resturlaub 
voraussichtlich am 11.01.2018 in Ruhestand geht und der Ortsbeirat gerne eine 
geordnete Übergabe der Amtsgeschäfte erreichen möchte. 
 

Auf Nachfrage des Ortsvorstehers geht der Fachdienst bisher von einer Vakanz wg. 
der Stellenbesetzungssperre aus. Gerade in der Winterzeit ist dies weder den 
Nutzern (Vereine  und Gruppen, auch Privatpersonen) noch dem Gebäude 
(Vermeidung von Wasserschäden) dienlich.  
Der Ortsbeirat stellt den Antrag die Stellenbesetzung unverzüglich, wegen der 
geordneten Einarbeitung und Übergabe spätestens zum 01.01.2018, durchzuführen. 
Eine Stellenausschreibung ist vorzunehmen. 
 

Abstimmung: 
 

STIMMENZAHL  X Zustimmung 

6 - -  Ablehnung 

JA NEIN ENTH.    
 

Magistrat FB 6 FD 62 FD 65  

K K K K  

A = Anhörung; B = Beteiligung; K = Kenntnisnahme; S = Stellungnahme 
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Betr.: Verkehrssicherheit Grünschnitt: Überstehende Äste im Bereich der 
Bürgersteige gefährden sehbehinderte Mitbürger/innen – Aufforderung zum 
Rückschnitt  
 
       Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom 

         Amt ………………………….. 
       Antrag aus dem Ortsbeirat 
 x    Öffentliche Behandlung  
       Nichtöffentliche Behandlung. 
 

Der Ortsvorsteher hat auch wegen der Dringlichkeit darum gebeten, dass das 
Ordnungsamt gezielt nachsieht und ggf. die Grundstückseigentümer anschreibt.  
Es wird festgestellt, dass es auch über den o.g. Personenkreis hinaus auch für ältere 
Mitbürger und weitere schwierig ist, wenn Bepflanzungen in die Straße oder den 
Bürgersteig hineinragen.  
 

Das Thema soll auch in die MiZe aufgenommen werden und die MichelbacherInnen 
auf die Problematik hingewiesen werden. 
 

Hinweise auf überragende Pflanzen werden von Peter Aab bis nächste Woche 
aufgenommen.  
 

Beteiligung an der Vorlage durch: 
 

Magistrat FD 32    

K K    

A = Anhörung; B = Beteiligung; K = Kenntnisnahme; S = Stellungnahme 
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Betr.:  Termin: Aufstellen des Weihnachtsbaums am Lindenplatz am Samstag, 
den 25.11.2017, ab 09:00 Uhr – Hinweis 
               

   Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom 

         Amt ………………………….. 
       Antrag aus dem Ortsbeirat 
 x    Öffentliche Behandlung  
       Nichtöffentliche Behandlung 

 
In diesem Jahr planen die Burschen- und Mädchenschaft Michelbach und Freiwillige 
Feuerwehr Michelbach sich darum zu kümmern. Peter Aab wird Matthias Muth 
diesbezüglich ansprechen. 
 

 
Beteiligung an der Vorlage durch: 
 

Magistrat     

K     

 
A = Anhörung; B = Beteiligung; K = Kenntnisnahme; S = Stellungnahme 
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Betr.: Verschiedenes 

 
       Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom 

         Amt ………………………….. 
       Antrag aus dem Ortsbeirat 
x     Öffentliche Behandlung  
       Nichtöffentliche Behandlung 
 

Kurzmitteilungen des Ortsvorstehers siehe Anlage 1. 
 

Peter Aab stellt die Themen und Wünsche der Grundschulkinder während der U18 
Wahl vor. 
Matthias Kothe stellt für den TSV fest, dass der Kunstrasenplatz offen steht für alle, 
die dort Sport treiben wollen (Fußball). Leider wird sehr viel Vandalismus 
durchgeführt. 
Die Kinder wünschen sich einen weichen Boden zum spielen. Der neue Bolzplatz hat 
um den Basketballkorb einen weichen Boden. 
Eine neue Half-Pipe wurde von den Kinder gewünscht.  
Das muss noch diskutiert werden. In Verbindung mit dem nächsten geplanten 
Spielplatz im Neubaugebiet können sich vielleicht Möglichkeiten ergeben. 
 

Vera Isenberg teilt mit, dass sie vom FD Gefahrenabwehr und Gewerbe 
angesprochen worden ist auf die gewünschte Errichtung eines weiteren 
Hundebeutelspender Am Wulff. Die Nachfrage ging darum, dass eine Person 
gebraucht wird, die diesen nachfüllt, aber „Nur Träger eines öffentlichen Amtes 
dürfen Hundekotbeutelspendertüten“ nachfüllen.(?) 
 

Peter Klein zeigt ein Foto von zwei Bänken, die mit Blick auf ein Gebüsch stehen, wo 
vor langer Zeit mal eine Aussicht war. Er regt an die Bänke zueinander anzuordnen. 
  

Festplatz: Wann erfolgt die Nachsaat des Rasens? Peter Aab hat mit dem 
Ordnungsamt gesprochen, dass es wieder hergerichtet werden soll.  
 

Lenkungsausschuss Görzhausen. Gespräch mit Thomas Spies, der sagte, dass es 
bei diesem Ausschuss um technische Fragen geht. Ortsvorsteher können zu 
bestimmten Themen eingeladen werden. Zu bestimmten Fragen und 
Baumaßnahmen hält der Ortsbeirat die Einladung für notwendig: Parkplätze, Job-
Tickets, Fahrradpendelverkehr…, Buspreise von Sterzhausen nach Görzhausen. 
Es ist unklar, wer in dem Ausschuss überhaupt tätig ist.  
 

Beteiligung an der Vorlage durch: 
 

Magistrat     

K     

 
A = Anhörung; B = Beteiligung; K = Kenntnisnahme; S = Stellungnahme 
 
 

Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am  07.11.2017 ab 19:30 Uhr statt.  
     
  
 
gez. Peter Aab      gez. Julia Wackerbarth 
                                  

 (Ortsvorsteher)                                                            (Schriftführerin) 


